

ACCIÓN URGENTE

DETENIDO UCRANIANO AMENAZADO DE VIOLACIÓN

El abogado de Oleg Sentsov informó el 11 de junio de que su cliente había sido objeto de una paliza y amenazado de violación cuando estaba detenido en Crimea, a fin de obligarlo a confesar.

Oleg Sentsov es uno de los cuatro ciudadanos ucranianos reclusos en el centro de prisión preventiva de Lefortovo (Moscú), acusado de actos terroristas. El 11 de junio, el abogado de Oleg Sentsov concedió una entrevista por Skype a los organizadores del festival internacional de cine de Odessa, en la que dijo que unos funcionarios del Servicio Federal de Seguridad ruso (FSB) habían sometido a su cliente a tortura y otros malos tratos para obligarlo a confesarse autor de actos terroristas: "Le dieron una paliza durante tres horas para tratar de obtener una confesión. Le pegaron en la espalda, en las piernas." El abogado denunció también que a Oleg le quitaron los pantalones y amenazaron con violarlo.

El 30 de mayo, el FSB anunció en su sitio web que había detenido a Oleg Sentsov, Alexander Kolchenko y a otros dos hombres —G. Afanasiev y A. Chirniya— por presuntos actos terroristas, organización de un grupo terrorista y uso ilegal de armas de fuego.

Alexander Kolchenko y Oleg Sentsov han pedido una entrevista con el cónsul de Ucrania, que hasta ahora no les ha sido concedida. Ambos han tenido acceso ya a sus abogados. Amnistía Internacional no tiene información sobre los otros dos detenidos.

Escriban inmediatamente en ruso, inglés o en su propio idioma:

- Pidiendo a las autoridades que ordenen una investigación inmediata, efectiva e independiente sobre las denuncias de que Oleg Sentsov ha sido torturado y sometido a otros malos tratos;
- Recordándoles que todos los ciudadanos extranjeros detenidos en la Federación Rusa tienen derecho a la asistencia consular, y exigiendo que Oleg Sentsov, Alexander Kolchenko, Gennadii Afanasiev y Alexei Chirniya reciban acceso inmediato al cónsul de Ucrania;
- Instando a las autoridades rusas a que devuelvan de inmediato a Crimea a Oleg Sentsov, Alexander Kolchenko y demás ciudadanos ucranianos de Crimea reclusos en la prisión de Lefortovo;
- Expresando su preocupación porque la detención de Oleg Sentsov y Alexander Kolchenko podría haberse debido a su oposición pacífica a la ocupación de Crimea, y pidiéndoles que retiren todos los cargos contra ellos basados exclusivamente en el ejercicio de su derecho a la libertad de expresión y reunión pacífica;

ENVÍEN LLAMAMIENTOS, ANTES DEL 5 de agosto de 2014, A:

Fiscal general
Prosecutor General
Yurii Yakovlevich Chaika
Prosecutor General's Office
ul. B. Dmitrovka, d.15a
125993 Moscow GSP- 3
Federación Rusa
Fax: +7 495 987 58 41
+7 495 692 17 25

**Tratamiento: Dear Yurii Yakovlevich /
Señor Fiscal General**

Director del Servicio Federal de
Seguridad
Director
Aleksandr Vasilievich Bortnikov
Federal Security Service
ul. Bolshaia Lubianka, d.1/3
107031 Moscow
Federación Rusa
Fax: +7 495 914 26 32

**Tratamiento: Dear Aleksandr
Vasilievich / Señor Director**

Envíen también copias a la representación diplomática de Ucrania acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha indicada. Ésta es la primera actualización de AU 142/14. Más información: <http://amnesty.org/es/library/info/EUR50/026/2014>

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**



ACCIÓN URGENTE

DETENIDO UCRANIANO AMENAZADO DE VIOLACIÓN

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

A finales de febrero, un grupo de hombres armados tomó varios edificios clave de Simferopol, la capital de Crimea, y el 6 de marzo, el Parlamento de Crimea votó incorporarse a la Federación Rusa y fijó el 16 de marzo como fecha para un referéndum. Según los resultados oficiales, el 97 por ciento de la población apoyó convertirse en parte de la Federación Rusa, pero muchos miembros de las minorías ucraniana y tártara boicotearon la votación. El 18 de marzo, el presidente Putin firmó la ley por la que Crimea pasaba formalmente a formar parte de la Federación Rusa. A continuación, el derecho ruso entró en vigor en Crimea. Desde finales de abril, los abogados ucranianos que ejercen su profesión en Crimea deben revalidar su licencia y trabajar con arreglo al derecho ruso.

El derecho internacional considera que una ocupación tiene lugar cuando un Estado ejerce el control efectivo de un territorio sobre el cual no tiene soberanía sin el consentimiento del Estado afectado. Estas condiciones se cumplen en Crimea, por lo que Amnistía Internacional considera que es un territorio ocupado. El 27 de marzo, la Asamblea General de la ONU adoptó una resolución en la que exhortaba a todos los Estados, organizaciones internacionales y organismos especializados "a que no reconozcan ninguna modificación del estatuto de la República Autónoma de Crimea y la ciudad de Sebastopol sobre la base del citado referendo y a que se abstengan de todo acto u operación que pudiera interpretarse como un reconocimiento de ese estatuto modificado".

El Cuarto Convenio de Ginebra, relativo a la protección debida a las personas civiles en tiempo de guerra, especifica que, como norma general, la legislación penal del territorio ocupado debe permanecer en vigor (artículo 64), y prohíbe los traslados y deportaciones de personas protegidas desde el territorio ocupado (artículo 49).

Oleg Sentsov y Alexander Kolchenko, activista social, son ciudadanos ucranianos y fueron detenidos por funcionarios del Servicio Federal de Seguridad (FSB) en el territorio ocupado de Crimea. Oleg Sentsov fue detenido la noche del 10 de mayo por agentes del FSB que fueron a registrar su domicilio. A Alexander Kolchenko lo detuvieron el 16 de mayo en el centro de la capital, Simferopol. El 23 de mayo fueron trasladados a Moscú junto con otros dos ucranianos detenidos en el territorio ocupado de Crimea. Ambos habían participado en manifestaciones pacíficas de oposición a la intervención rusa en Crimea, y Oleg Sentsov también había estado en las manifestaciones del Euromaidan en Kiev (Ucrania) como miembro del grupo de protesta "AvtoMaydan", formado por motoristas.

Nombre: Oleg Sentsov, Alexander Kolchenko, Gennadii Afanasiev y Alexei Chirniya
Sexo: hombres

Más información sobre AU: 142/14 Índice: EUR 50/027/2014 Fecha de emisión: 24 de junio de 2014

